



Social: consultorio médico abandonado. Ausencia de galeno en horas nocturnas.

Continúa pág. 2

Social: murciélagos toman una vivienda habitada. Sin respuestas Gobierno Municipal.

Continúa pág. 6

Deporte: Rusney Castillo remolca cinco carreras frente a los Medias Blancas.

Continúa pág. 8

Editorial El Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP), representado por su director Ejecutivo Raúl L. Risco Pérez, participó en el primer Encuentro Nacional Cubano que sesionó en San Juan, Puerto Rico, entre los días 13 y 15 de agosto del presente año y donde se reunieron 23 organizaciones de la isla y 32 del exilio representadas por más de un centenar de sus líderes. El evento fue organizado por Cubanos Unidos de Puerto Rico.

El encuentro culminó con “La Declaración de San Juan”, la cual fue firmada por el ICLEP ya que sus objetivos, ánimo, principios, acuerdos y propósitos son los mismos que motivan la razón de ser del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa.

DECLARACIÓN DE SAN JUAN

Nos animaba el propósito de buscar vías para conciliar la labor de las fuerzas pro-democráticas con el compromiso de restaurar la soberanía a los ciudadanos y cubanas todos sus derechos fundamentales. A esos efectos, afirmamos que, para lograr la libertad plena del pueblo cubano y un genuino estado de derecho, no son negociables ninguno de los siguientes principios:

La libertad incondicional de todos los presos políticos y la derogación de todas las leyes que atenten contra las libertades fundamentales; la libertad de expresión, de prensa, de aso-

ciación, de reunión, de manifestación pacífica, de profesión y religión; y La participación del pueblo en toda decisión de la nación, la legalización de todos los partidos políticos y las elecciones libres y pluripartidistas.

El Encuentro Nacional Cubano también acordó:

Trabajar en la campaña por un plebiscito vinculante en favor de las elecciones libres, justas y plurales, bajo condiciones democráticas, que garanticen la soberanía de los ciudadanos.

Respaldo y suscribir el Acuerdo por la Democracia en Cuba, de 1998.

Promover la estrategia de la lucha no-violenta, facilitando la capacitación de los luchadores pro-democráticos en las metodologías de la desobediencia civil.

Trabajar para derrumbar el muro cibernético en Cuba y esforzarse para que la oposición interna tenga los recursos tecnológicos con los que continuar la movilización ciudadana.

Se expusieron varios trabajos enfocados hacia el progreso material y espiritual de la Nueva Cuba, los que serán definidos en un segundo Encuentro Nacional Cubano.

Se estableció una Comisión Coordinadora de Enlace, por un término de seis meses, cuya tarea fundamental será dar seguimiento a los puntos aquí acordados y comunicárselos a todas las organizaciones, en el espíritu de unir la oposición interna y externa.

Para nosotros tiene hoy más vigencia que nunca la frase martiana que nos proponemos cumplir: “*Juntarnos es la palabra de orden*”.



Baño público en zona recreativa

- Sanitario utilizado por niños y adolescentes que asisten a la casa de la cultura Pedro Morejón y al parque infantil Antonio Guiteras, en la comunidad San Pedro de Mayabón, municipio Los Arabos.

- La superficie del local se encuentra cubierta de excrementos y gusanos, generados por la putrefacción de las heces fecales.

- ¿Por qué, a pesar de ser una inquietud de la comunidad y de ser abordado el tema por el boletín Cocodrilo Callejero, edición del 30 de abril, las autoridades continúan sin tomar acciones? (continúa pág. 3)

“ Para juntar y amar, y para vivir en la pasión de la verdad, nace este periódico”.

- José Martí -





Noticias

Consultorio médico abandonado



Richard Gutiérrez
Periodista ciudadano

Los Arabos, Matanzas.

Condiciones inhabitables ostenta la planta alta del consultorio # 10, en el Consejo Popular Macagua. El descuido por parte de las autoridades del Ministerio de Salud Pública y la falta de presupuesto para ejecutar las labores de reparación, menoscaba el objeto social del inmueble; que en óptimo estado sería utilizado como hogar para el galeno de la comunidad.

El centro médico se encuentra ubicado en la Calle San Antonio, entre Isabel II y General Dulce, de dicho poblado, en el municipio Los Arabos. La imagen de la edificación es deplorable hace más de tres años. Entre tanto, el moho invade sus paredes y aumentan en número las filtraciones. De manera gradual, en las habitaciones han desaparecido varias ventanas exteriores y las puertas interiores.

Es inaplazable, por la distancia de la comunidad con la cabecera municipal, contar con un facultativo en el poblado durante el horario nocturno y



Consultorio médico de Macagua

ante una emergencia brindar los primeros auxilios es garantía de vida. Para beneficiarse con el servicio especializado, en caso de urgencias, la población del lugar precisa la reparación constructiva del centro.

Ante la crisis habitacional que lacera al territorio, varios vecinos expresaron, que si los directivos del sector no muestran interés por la obra, debería ser concedida a una familia que carezca de vivienda. Testimonios, que fueron recogidos durante la cobertura periodística al lugar de los hechos, el lunes 24 de agosto.

Javier Hernández comentó: "Hace años que debían de haber reparado el consultorio, pero a nadie le preocupa Macagua. No sé qué esperan para arreglar el local. Después se llenan la boca de decir que en Cuba la salud es priorizada y que se destinó no sé cuántos miles de pesos para la construcción o el arreglo de las postas médicas. Ese es el cuento de nunca acabar. Vamos a ver si se resuelve el problema cuando salga esta noticia".

Agua, noticia cotidiana



Osvaldo Landín Baños
Periodista Ciudadano

Colón, Matanzas.

Los inconvenientes de los residentes en el municipio Colón para acceder al servicio de abasto de agua nuevamente vuelven a ser noticia. Esta vez el dilema cambia de escenario. Tras la rotura de la motobomba que provee del líquido al batey Deseada, para los vecinos la situación constituye una odisea. El tema es demasiado controversial por la masividad de afectados que involucra.

El batey se encuentra situada en el kilómetro # 2 de la carretera central, perteneciente a dicho municipio. Los reclamos han subido de tono en la localidad, después de la visita de Dignora Zenea Sotolongo, presidenta del gobierno en el territorio Colón. Según las referencias

de varios encuestados el viernes 21 de agosto, la funcionaria durante el encuentro con los moradores evadió la respuesta práctica e inmediata que precisa la comunidad ante la crisis.

El pasado 6 de junio un corto circuito en las redes eléctricas provocó que colapsara la infraestructura del equipo suministrador. Como alternativa han designado el surtido de agua en pipas al lugar. Ante la mirada atónita de los

lugareños este servicio se encuentra interrumpido desde el miércoles 19 de agosto.

Una ama de casa, quién se identificó, como Janeth Alonzo, dijo: "Ya vamos para casi dos meses sin agua. La gente está muy indignada. Tenemos miedo que nos pase lo mismo que en el batey Por Fuerza. La gente de allí lleva 25 años sin agua y se la llevan en pipas. En varias ocasiones, hemos tenido que consumir agua lluvia. Estaba viniendo una pipa cada cinco días. Pero hace rato que no viene. La presidenta del gobierno, Dignora, vino aquí para aplacar la cosa y dijo que el motor estaba en la Habana, para ser arreglado. Todavía, lo estamos esperando. Yo creo que resolver un motor nuevo no es tan difícil. Lo que pasa periodista, usted sabe mejor que yo eso, es que no les importan los problemas del pueblo. Ellos, tienen aguas; que les importa si el pueblo no la tiene. Así es la cosa".



Instalación que proveía de agua al batey Deseada



Noticias

Incumplimiento en el pago salarial



El Habanero
Ciudadano de a pie

Colón, Matanzas.

Como consecuencia del incumplimiento con el pago salarial, en la unidad básica de producción cañera Sergio Gonzáles, la junta administrativa y el núcleo del partido comunista de la entidad han pedido a los obreros agrícolas que trabajen "a conciencia". Hasta el momento de redactar esta información los trabajadores afectados no han recibido el estipendio correspondiente al mes de julio.

La solicitud ha generado desaprobación e incomformidad entre los miembros de la clase obrera. Las dificultades con la retribución monetaria se han hecho extensivas al mes de agosto. Para aminorar los airados comentarios, han aumentado en la unidad las reuniones extraordinarias y sindicales. La UBPC (Unidad Básica de Producción Cañera) se encuentra ubicada en la finca Pijuan, Consejo Popular Sergio González, municipio Colón. Como resultado varios trabajadores han exigido su

renuncia laboral.

La polémica arrojó la disminución en el porcentaje de los empleados. El eslabón productivo de la entidad es el cultivo de la caña de azúcar. Una fuente cercana a la directiva reveló que las pérdidas de la empresa ascienden más de 2 millones de pesos MN (Moneda Nacional). Por lo tanto, es evidente la deuda con el banco y la falta de presupuesto para efectuar el desembolso destinado a los trabajadores.

El lunes 17 de agosto, tres periodistas de este medio, hicieron contacto con el señor Eugenio Genel, quien expresó: "Como trabajadores agrícolas se nos pidió trabajar a conciencia. Vamos a ver si en la bodega nos van a dar los mandados sin cobramos, a conciencia también. Pagamos por la irresponsabilidad de otros. La dirección de la empresa está enfrascada en buscar una solución para resolver el problema. De otro modo, la situación conllevaría a la desintegración del centro. Lo cual propiciaría que quedemos desempleados y muchos somos padres de familia".

Parque infantil vs baño insalubre



Alberto Corzo
Periodista ciudadano

Los Arabos, Matanzas. Vocera de las inquietudes de varias madres del Consejo Popular San Pedro de Mayabón, Martha Liset Sánchez Solís, directora del boletín Cocodrilo Callejero, se presentó en el departamento de atención a la población, en el gobierno municipal. El miércoles 26 de agosto, a la 10:20 de la mañana. El hecho acaparó la atención de la opinión social en Los Arabos.

El propósito de la periodista: pedir cuentas a cerca del estado lastimoso en que permanece el parque infantil de dicha localidad; además, de otras demandas ciudadanas. El momento inicial fue tenso. Una llamada a la policía podría dar al traste con el objetivo de la comunicadora Sánchez Solís. Se personaba en una de las oficinas del régimen territorial, órgano que ya había acusado al boletín de provocador.

La denuncia fue formulada después de entregar un ejemplar de la publicación a Pedro Pino, funcionario que atiende a la ciudadanía, sin tener en cuenta que el impreso fue ofrecido a una solicitud del representante gubernamental. Transcurrieron varios minutos y la secretaria, ecuaníme, informó a la directiva que Pino se encontraba con Ricardo Viera

Prat, presidente del gobierno, en la comunidad rural La Palma en cuestiones de trabajo.

Las demandas comunitarias conciernen la reparación del parque infantil Antonio Guiterras, ubicado en la Calle Pedro Morejón, entre Calle 15 e Industrias. La ausencia de columpios y equipos recreativos en la instalación laceró el esparcimiento y la recreación de los niños de la zona, durante el periodo vacacional que culmina.

Se suma a la lista de anomalías, en espera de solución, el entorno insalubre que presenta un baño público adyacente al lugar. Insistentes son las críticas de los vecinos aledaños al área.

Un muchacho expresó: "Ya me voy porque la gente del gobierno se va demorar en venir. Mañana voy a venir. Si la respuesta que me dan no es la más adecuada voy a verla usted. ¡Ahora, yo sí sé que ustedes se meten en la caliente!".



Foto del baño, en el mes Abril

CONOZCA SUS DERECHOS

¿Cuál es la estructura y contenido de los Derechos Humanos?



MSc. Eduardo Pujol

IV-Derechos Económicos:

Además de los derechos económicos contempla derechos que tienen que ver con la seguridad social, laboral y cultural.

Toda persona tiene derecho a la seguridad social y a la satisfacción de los derechos económicos, sociales y culturales indispensables a su dignidad y al libre desarrollo de su personalidad, 2-Toda persona tiene derecho al trabajo, a la libre elección de su trabajo, a un salario igual por tra-

bajo igual, a una remuneración equitativa que le asegure así como a su familia una existencia conforme a la dignidad humana. Tiene derecho también a fundar sindicatos, 3-Toda persona tiene derecho al descanso, al disfrute del tiempo libre, a un número limitado de horas de trabajo y a vacaciones periódicas pagadas, 4-Toda persona tiene derecho a un nivel de vida adecuado que le asegure así como a su familia, la salud, la alimentación, el vestido, la vivienda y la asistencia médica. Tiene derecho a seguros en caso de desempleo, enfermedad, invalidez, vejez o vejez. Todos los niños tienen derecho a

protección social, 5-Toda persona tiene derecho a la educación. La instrucción elemental debe ser gratuita y obligatoria. La educación tendrá por objeto el pleno desarrollo de la personalidad humana, el fortalecimiento del respeto a los derechos humanos y a las libertades fundamentales.

Los padres tienen derecho preferente para escoger el tipo de educación que habrá de darse a sus hijos, 6-Toda persona tiene derecho a disfrutar de las artes, la música, la literatura, la producción científica y a tomar parte libremente de la vida cultural de la comunidad. (Continuará)



Noticias

Abastecen Tienda Recaudadora de Divisas



**El Guajiro
Ciudadano de a pie**

Los Arabos, Matanzas. En el ejemplar impreso # 8, correspondiente al 15 de junio, de la publicación social Cocodrilo Callejero, se hizo alusión al desabastecimiento de productos como: perfumes, cigarros y víveres que exhibía la Tienda Panamericana, referente a la Red Minorista de la Corporación CIMEX, en la comunidad Macagua. La prolongada ausencia de las ofertas en el establecimiento desmiente la eficiencia de la cadena comercial.



Tienda panamericana en la comunidad Macagua

La sucursal se encuentra emplazada en la Calle San Francisco, entre Caridad y Ojito, de dicha localidad, perteneciente al municipio Los Arabos. Hoy, el panorama es distinto. La satisfacción de acceder a un local provisto de los productos de mayor demanda se aprecia en el rostro de los clientes. Sólo después de haber sido publicada la noticia volvieron las mercancías a la unidad, aseveró Yoslaidy Navarro, lectora de la publicación, en el poblado.

Tres comunicadores confirmaron el viernes 21 de agosto, el nuevo contexto que exhibe la tienda, conocida por la Panamericana. Durante la visita al lugar, un vecino, quien se identificó como Ernesto, opinó: "Usted sabe desde cuando aquí no entraba perfume ni cigarros. Estaban perdidos. Yo ni me acuerdo. Cada vez que alguien le preguntaba a la dependiente el por qué estaban en falta esos productos, la respuesta siempre era que no habían en el almacén y por eso no se sacaba a la venta. La casualidad es que cuando ustedes sacaron la noticia al momento aparecieron los perfumes y otras cosas. Eso es pal bobo y el sanaco. Aquí destinan las mercancías para donde ellos les da la gana".

Ultimátum para derogar chequera



**Jorge Domínguez
Periodista Ciudadano**

Colón, Matanzas.

Amenaza el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social con derogar la manutención estatal de 158 pesos moneda nacional que recibe Andrés Yuniel Juara Rizo, de 21 años de edad, quien padece de esquizofrenia, trastornos delirantes y retraso mental. El riesgo de quedar desamparado es inminente a pesar de que su chequera se encuentra acreditada por una detallada historia clínica.

Juara Rizo y su madre Ana Rosa Rizo residen en el Consejo Popular Zona Industrial, Calle 9, Finca Desengaño, municipio Colón. A la larga lista de penurias que afronta esta familia, desde que en el año 2008 el huracán Mitchell arrasó con su casa, se suma el ultimátum del organismo oficial que hace caso omiso a

la enfermedad de Andrés, quién ha recibido en reiteradas ocasiones atención psiquiátrica especializada.

"Los trabajadores sociales me visitaron y me informaron la situación. Es el colmo que la jefa de departamento de ese lugar, Lurdes, diga que mi hijo cumple con las condiciones para incorporarse a la vida laboral. Desde chiquito ha estado en la escuela especial para niños con esos problemas. Por su esquizofrenia paranoica me le dieron la baja en el servicio militar. Yo tengo papeles médicos que certifican lo que les digo. Lo que más quiero es que esa gente no nos quite la chequera que es nuestro único auxilio. Yo estoy enferma y no puedo trabajar. Vivimos agregados. Mi casa el ciclón Mitchell se la llevó. Y para que vea hasta donde llega la mentira, en papeles aparece terminada", testimonio de Ana Rosa durante una entrevista obtenida el 21 de agosto.



Andrés Daniel Juara y su madre Ana Rosa Rizo



Artículo

Pudiera pensarse que los hombres, como los insectos en primavera, acarrean provisiones para la llegada del invierno. Sin posibilidad a réplica, las leyes naturales arrastran a las personas a la condición de anciano; y cuando el fin social y la familia aúpan al ser humano nos dejamos llevar hacia la vejez con leve malestar. Resulta que estamos hechos para eso: languidecemos dichosos de ver crecer a nuestros hijos. La sabiduría acumulada después de toda



Por: Alberto Corzo
Periodista ciudadano

una vida de entrega a la sociedad supone fortaleza al final de nuestros días. Eso es lo que debiera ocurrir: la tribu, en símbolo de respeto y admiración, sentada alrededor de los ancianos. Pero, por regla general, en las sociedades modernas pesa más la pérdida de aptitudes físicas que el cúmulo de experiencias.

Cuando vemos a los viejos sentados en el parque mirando hacia las nubes o en la cola del periódico o en la del picadillo, nos viene a la memoria la sensación de que se ha caminado toda una vida por nada. Súmele a eso el bajo poder adquisitivo de este sector poblacional, que los mantiene en nuestro país en condiciones miserables. Hoy, ser viejo en Cuba es más que un delito. Infracción, para la cual coopera hasta la familia.

En lo particular, me gusta dialogar con los ancianos; escuchar las razones y puntos de vista de tanto camino trillado. En estas cabezas blancas hay ciudades enteras, aeropuertos, costumbres de personas que ya no existen, temporadas y mal tiempo, secas gigantes, sensaciones indescriptibles de cómo poner un tornillo; simplemente, hay demasiado universo como para ser tirado en un rincón. Siempre es bueno preguntar a nuestros viejos. Que las palabras

El mal de ser viejo

sean extensión de la paz que hay en el cielo.

Y escribo de esta forma por un suceso ocurrido en la "Salina Bidos", en el municipio Martí, provincia Matanzas. Resulta, que en la década de los años 80 del pasado siglo la producción anual de sal era 70 000 a 80 000 toneladas. Después de la jubilación de las personas que constaban con más experiencia y de la incorporación de gente joven -un profesor, otro director de una escuela, etc.-, pero ajena al proceso, la producción cae de forma abrupta. Lejos de asesorarse con los viejos retirados, que llevaban toda una vida trabajando en el lugar, comenzaron las improvisaciones en busca de descubrir el agua caliente; esto es, gastos de cuantiosos recursos en busca de descubrir lo que ya estaba descubierto. Hoy, todavía sin preguntar a los viejos, la producción se ha reducido a menos de 5 000 toneladas por año. Además, de privar de empleo a un numeroso sector de la comunidad. Nos preguntamos, ¿se trata de que el conocimiento en cerebro viejo pierda valor?

El anciano no es papel que estruja la naturaleza para que tenga arrugas. Una obra social bien estructurada tiene raíces fuertes cuando sus viejos sonríen. Entonces, el dolor que pone el cuerpo por los años vividos es carga liviana. Y se va al sueño eterno siendo querido, desde la punta de la familia y los amigos; no desde la cola del pan o perseguido por el temor a que le retiren la chequera, como ocurre en el municipio Los Arabos. La historia ha demostrado que de viejos está hecho el futuro. Y en lo cotidiano se corre para nada. Lo que hoy es recto mañana puede ceder, no guardemos el espejo debajo de la cama. Al final, el tiempo está ahí.



SOBRE EL IDIOMA

► **Tritón.** Dios marino, hijo de Neptuno y de Anftrite, es una figura mitológica. Se llama así a cada una de ciertas deidades marinas a que se atribuía figura de hombre desde la cabeza hasta la cintura, y de pez el resto.

► **Nunca pronunciemos:** "trancurrió"; sino: transcurrió. A veces se dice: "...del mismo Estados Unidos..." Lo correc-

to es:...de los mismos Estados Unidos....

► **Palabras Parónimas:** palabras cuya pronunciación suena igual, pero tienen distinto significado.

• **Rebelar.** Desobedecer. El siervo no se debe rebelar contra su amo.

• **Revelar.** Descubrir. Es delito revelar secreto profesional.



Noticias

Aguas albañales en calles de Colón



La Mambisa
Cubana de a pie

Colón, Matanzas.

Mientras la Dirección de Servicios Comunales y el Gobierno Municipal de la ciudad Colón permanecen en total pasividad. Una ola de vertimientos albañales son visibles en las vías periféricas y céntricas calles de la urbe. Residentes # 53, así lo atestiguan, afectados por la fetidez de una fosa aleña a la estructura familiar.

Tras la colisión del tubo conductor hidro-sanitario, a los inquilinos de dicha edificación, ubicada en Calle A, entre las vías López Coloma y América Arias, en el Reparto Frank País, no les quedó otro remedio que esperar el perio-

do vacacional con puertas y ventanas cerradas. Las visitas de los aquejados al gobierno municipal han sido numerosas. Hasta la fecha la situación continua imperturbable, alegó María Elena Vernal Rosabal.



Fosa que vierte los desechos al exterior

El 21 de agosto persistía la situación desagradable. Según las declaraciones de varios vecinos, el hedor es insoportable, mientras califican de infructuosas las labores de saneamiento acometidas. La opinión general es que las acciones de destupificación agravaron la situación del registro consignado a evacuar los desechos humanos.

En diálogo con periodistas de este medio, Lázaro Pérez Sucre, comentó: "Ya no sabemos que vamos hacer, nadie resuelve nada. Ni hidrología ni el Departamento de Higiene y Epidemiología ni los trabajadores de la campaña anti vectorial le han prestado la debida atención al problema. Y el gobierno no se da por enterado, a pesar de las quejas. Hace un año y medio que la peste es inaguantable. ¡Hasta temo por la salud de mis hijos!".

Murciélagos toman vivienda habitada



Abel Jesús Estrada
Periodista Ciudadano

Colón, Matanzas. Alarma constituye para la ciudadana Deyaneri Pérez Rodríguez la colonia de murciélagos que cohabitan en la estructura de madera que funciona como cubierta interior del techo y paredes interiores de su vivienda. Ante el hedor del excremento y el molesto sonido que emiten los animales se ha dirigido en reiteradas ocasiones al Departamento de Higiene y Epidemiología, perteneciente al Ministerio de Salud Pública, en el municipio Colón.

Mientras permanece a la espera de la respuesta de los funcionarios del sector, aumentan en número los mamíferos voladores. Los murciélagos son hospederos y vectores de enfermedades como la rabia y el síndrome respiratorio agudo severo (henipavirus). Condición que atemoriza a Deyaneri debido a la gran movilidad, distribución y comportamiento de esta especie.

El inmueble de Pérez Rodríguez se encuentra situado en la Calle Mario Muñoz, # 131, entre Pedro Betancourt y Bartolomé Masó. En los predios del domicilio de la afectada, el viernes 14 de agosto, varios vecinos reconocen la situación. En conversación con periodistas de este boletín consideran que el problema amerita una solución inaplazable.



Orificio de salida, justo encima de la cama

Para asombro del vecindario hace tres años que el tema continúa sin variaciones siendo del conocimiento

de Dignora Zenea Sotolongo, máxima autoridad del gobierno municipal. Entre tanto, buscando imparcialidad en el asunto, un equipo de periodistas dirigió sus pasos hacia la sede gubernamental en el territorio. Durante la entrevista, Idolidia, funcionaria que atiende a la población, insistió "en darle curso con la presidenta a este caso".

"Yo he ido con bastante frecuencia al Departamento de Higiene y Epidemiología, donde he sido atendida por el doctor Eliseo Prado, quién hasta el momento no me dado respuesta a mi dificultad. La nueva delegada Diniurkis también conoce mi caso y además me dijo que como estábamos en vacaciones tenía que esperar para septiembre para darme una respuesta. Y eso no es todo. Personalmente, yo hablé con Dignora Zenea la presidenta del gobierno y me recomendó que me comprara pollitos para ahuyentar a los murciélagos. Imagínense ustedes, que esperanza. Temó por la salud de mi hijo de 14 años de edad, quien duerme ahí", testimonio, en exclusiva, de Deyaneri Pérez.

Puedes encontrar todos los números de nuestro periódico, hasta ahora publicados, en nuestra página web: www.iclep.org



Noticias

Desamparado social precisa ayuda



Zaida L. Hernández Rubí
Periodista Ciudadana

Colón, Matanzas. Ni siquiera el claxon de los autos despierta a Eusebio de la Torre Ventosa cuando dormita en el portal del centro deportivo municipal o en los predios de la iglesia San José de la ciudad Colón. Con la llegada de las tormentas locales pernóctar en los exteriores de estas edificaciones es casi imposible. Asombra a los transeúntes como Eusebio se aferra a dormir en estos lugares a pesar de la lluvia y el viento.

De la Torre reside en una vivienda de condición inhabitable, situada en la Calle Vives, # 413, perteneciente al barrio Fundición, en el municipio Cárdenas. Es impedido físico, posee una prótesis de fémur en su pie derecho; limitación que le impide trabajar a sus 51 años de edad. Come cuando puede o cuando le dan algo. Su cara y ropa sucia muestran indicios de un prolongado ayuno mientras vaga por las aceras de la urbe.

“Debido a un accidente me encuentro en este estado. Los trabajadores sociales conocen mi problema y aún así no tengo chequera”. A otra pregunta, contestó: “No he ido al gobierno. Ellos no le prestan atención a la gente como yo. Hasta en ocasiones he sido detenido por la policía como si fuera un delincuente. Me paso días sin comer. Así ya llevé tres años, andando de aquí para allá por los municipios de Colón y Cárdenas”. Palabras emitidas por Eusebio durante un diálogo con el boletín, el miércoles 27 de agosto.



Eusebio de la torre Ventosa

Vivienda en pésimas condiciones



Osmani Pérez Pérez
Periodista Ciudadano

Colón, Matanzas. Sin gestiones de reparación que impidan su creciente deterioro permanece el hogar de la señora Ángela Méndez Carmona. El precario contexto del inmueble continúa estático a pesar de las gestiones de su propietaria. No existe la intención por parte de los funcionarios al corriente de la situación de materializar acciones que contribuyan a la reconstrucción del domicilio.

Ante el advenimiento de las lluvias de estación son notorias las filtraciones que exhibe la vivienda de Méndez Carmona, residente en la finca Deseada, municipio Colón. En diálogo con periodistas de Cocodrilo Callejero, el jueves 20 de agosto, algunos vecinos consideran irracional la estancia en el inmueble durante los meses más activos de la presente temporada ciclónica. Entre

tanto, la escasa disponibilidad financiera mantiene a Ángela atada de pies y manos ante la complejidad del asunto.

Convertir la antigua oficina donde subsiste en un hogar confortable ocupa el primer lugar en las aspiraciones de esta anciana, quién en entrevista única para este medio, confesó: “Hace 31 años que vivo en este local que era una oficina y ahora está en muy mal estado. Hace tres meses me dirigí hacia la sede del gobierno municipal para pedir ayuda y me atendió un funcionario de nombre Anselmo. Él me dijo que no existía la posibilidad de que me ayudaran, que si quería reparar mi casa que comprara los materiales. Yo estoy vieja y enferma, padezco de poliomielitis y de los nervios. Vivo de una chequera de 147 pesos que no alcanza para nada. Eso no me alcanza ni para comer. Paso hambre y muchas necesidades. Las ventanas y las puertas están rotas y en el invierno pasó mucho frío”.

Cocoleads Nacionales

Banca cubana habilita operaciones en internet para cuentapropistas

Los cuentapropistas ya pueden acceder al mismo sistema del Banco Popular de Ahorro para consultar transferencias de fondos, recibir información sobre el estado de sus cuentas y conocer sus últimos movimientos. Las prestaciones electrónicas incluyen “transferencias de fondos, recibir información sobre el estado de las cuentas corrientes y conocer sus diez últimos movimientos”, dijo la directora de la Banca de Negocios del BPA a la estatal *Agencia de Información Nacional* (AIN). El nuevo servicio facilita a los “**emergentes actores económicos**” (como los llama el régimen) del país operar sus depósitos a través de un sitio web.

(Tomado de www.iclep.org)



Internacionales

Prohibidas en Venezuela las colas nocturnas de compradores ante los supermercados

Explica el gobierno de Maduro que las colas nocturnas acogen a especuladores que fomentan la escasez en los comercios, la venta ilegal a precios más caros y el contrabando a Colombia. Las colas nocturnas ante los supermercados de Caracas han sido prohibidas porque acogen en buena parte a especuladores que fomentan la escasez en los comercios, la venta ilegal a precios más caros y el contrabando a [Colombia](#), declaró el jefe de Gobierno del Distrito Capital, Juan Dugarte, según informa la agencia EFE.



(Tomado de www.iclep.org)

Tropezó en el museo y rompió un cuadro del siglo XVII

“Todas las 55 pinturas son piezas auténticas y son muy raras y preciosas. Una vez que esos trabajos son dañados, son dañados para siempre” Entre las obras, estaba una llamada **Flores, valuada en un millón y medio de dólares**, según los curadores de la muestra. Fue pintada por el artista italiano **Paolo Porpora. Un niño de 12 años que sostenía un vaso con líquido tropezó sobre un cuadro de 350 años de antigüedad causándole un daño permanente**, informó el diario británico *The Guardian*. El hecho ocurrió en **Taipei, Taiwán**, durante una exhibición artística llamada *El Rostro de Leonardo*: imágenes de un genio. (Tomado de www.iclep.org)



Deporte



Rusney Castillo remolca cinco carreras frente a los Medias Blancas

Rusney Castillo pegó un jonrón y remolcó cinco carreras, la máxima cantidad en su vida, para que los Medias Rojas de Boston superaran el lunes 5-4 a los Medias Blancas de Chicago, reporta la AP.

Joe Kelly ganó su quinta apertura consecutiva, al tolerar cinco imparables y dos carreras en siete innings y un tercio, con un boleto y tres ponches.

Kelly (7-6) se convirtió en el primer pitcher de los Medias Rojas, desde Clay Buchholz en 2013, que gana cinco aperturas en fila.

Jean Machi resolvió la novena entrada para su segundo salvamento en dos oportunidades.

El cubano Castillo bateó de 4-3 y se quedó a un triple del ciclo. Su doble en el sexto inning, entre el jardín derecho y el central, produjo dos carreras y amplió a 5-1 la ventaja de Boston.

Jeff Samardzija (8-10) perdió su quinta decisión al hilo. Luego de admitir el doble de dos carreras de Castillo, per-

mitió que los siguientes dos bateadores se embasarán. Fue relevado tras expedir su segundo pasaporte.



Rusney Castillo

Por los Medias Rojas, el venezolano Pablo Sandoval de 5-1. Los dominicanos David Ortiz de 4-0, Hanley Ramírez de 3-1 con dos anotadas. El cubano Castillo de 4-3 con una anotada y cinco empujadas.

Por los Medias Blancas, los cubanos José Abreu de 4-2 con dos anotadas y una remolcada, Alexei Ramírez de 3

-1 con una empujada. El dominicano Melky Cabrera de 4-0 con una impulsada. Los venezolanos Avisail García de 4-2 con una anotada y una producida, Carlos Sánchez de 4-0.

Yoenis Céspedes participa en un festival de ocho jonrones de los Mets frente a los Filis

En Filadelfia David Wright pegó un enorme jonrón en su primer swing en Grandes Ligas tras 133 días, Wilmer Flores disparó otro par de cuadrangulares y los Mets de Nueva York fijaron un récord de la franquicia con ocho jonrones al vencer el lunes 16-7 a los Filis de Filadelfia.

Nueva York estableció un récord de la franquicia con 15 hits de extrabases: siete dobles y ocho jonrones. Los equipos se combinaron para empatar el récord de la Liga Nacional al acumular 11 jonrones.

Por los Filis, los venezolanos Odúbel Herrera de 4-1; Andrés Blanco de 4-1, anotada; Freddy Galvis de 5-3, una anotada; y César Hernández de 3-0, una anotada. (Tomado de www.iclep.org)

Patriotas de hoy

Juan Francisco Sigler Amaya, líder del movimiento Independiente Opción Alternativa (MIOA). Natural del municipio Pedro Betancourt. Este

movimiento cívico tiene como objetivo esencial la defensa de los derechos humanos y políticos del pueblo cubano.



Dirección: Calle 22 # 1910, entre 19 y 21, Pedro Betancourt, Matanzas, Cuba.

Teléfono: (+ 53) 52390240

Anúnciate gratis

Se venden Cuadros

Aquí, en mi galería, usted podrá encontrar las mejores pinturas, adecuadas para decorar el espacio que desee



Yadiel Corzo Bayate

De lunes a
Viernes de 8:00
AM a 8:00 PM
Productor para ferias
de artesanía en la
Calle 17, Varadero

Las mejores pinturas

Consejo de Redacción:

Directora: Martha Liset Sánchez Solís

Editora: María M. Cinta Vázquez

Redactor: Pedro Miranda Terrero

Periodistas: Richard Gutiérrez Cruz, Jorge Benito Domínguez Ibarгойen, Zaida L Hernández Rubí, Alberto Corzo Corzo, Osmani Pérez Pérez, Abel Jesús Estrada Hernández, Osvaldo Landín Baños, La Mambisa, El Habanero, El Guajiro.

Sede: Clotilde García 30 A, entre 10 de Octubre y 7ma, Los Arabos, Matanzas

Teléfono móvil: (+53) 54559398

Correos electrónicos: liset101988@nauta.cu

richardiclep@gmail.com

